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Wer ist der LVR?
LVR ist eine Abkürzung für 
Landschafts-Verband Rheinland. 
Der LVR ist einerseits ein Amt. 
Und er ist wie ein großer Verein. 
Seine Mitglieder sind die Städte 
und Land-Kreise im Rheinland.



4

Welche Aufgaben hat der LVR?
Der LVR erledigt viele unterschiedliche 
Aufgaben für die Menschen im Rheinland.

Er unterstützt die Städte und Land-Kreise  
bei ihren Aufgaben. 

Er übernimmt Aufgaben, 
die man besser zusammen macht:
•	 Menschen mit Behinderungen unterstützen.
•	 Für Kinder und Jugendliche sorgen.
•	 Unterstützung für Schüler und Schülerinnen  

mit Behinderung geben.
•	 Krankenhäuser anbieten.
•	 Kultur-Angebote machen.
•	 Opfern von Gewalt oder Infektions-Krankheiten helfen 

und Vieles mehr. •	
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Was macht der LVR im Einzelnen?
Menschen mit Behinderungen unterstützen
Der LVR hilft Menschen mit Behinderung. 
Damit sie in einer eigenen Wohnung  leben können. 
Der LVR gibt Geld für einen Unterstützer 
oder eine Unterstützerin. 
Dann ist das Leben in der eigenen Wohnung einfacher.
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Der LVR unterstützt auch Menschen mit 
Behinderungen in einem Wohnheim. 
Der LVR bezahlt das Wohnheim. 
Der LVR sagt: 
Die Menschen sollen dort wohnen, 
wo sie wollen. 

Menschen mit Behinderungen können wählen,  
wer sie beim Wohnen unterstützt.  
Es gibt unterschiedliche Anbieter und Anbieterinnen.  
Auch der LVR hat Angebote.

Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum Wohnen

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Der LVR bezahlt auch 

Beratungs-Stellen
Dort arbeiten Menschen, 
die sich mit vielen Sachen auskennen. 
Sie helfen zum Beispiel: 
•	 Bei der Entscheidung, wie man wohnen möchte. 
•	 Bei der Suche nach einer eigenen Wohnung.  

Oder bei der Suche nach einem Wohnplatz  
in einem Wohnheim oder einer Wohn-Gemeinschaft.

•	 Bei der Organisation von Hilfen.
•	 Oder sie geben Tipps für die Freizeit.
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Es gibt unterschiedliche Beratungs-Stellen. 
Sie wenden sich an unterschiedliche Gruppen: 

Es gibt zum Beispiel die KoKoBe.
KoKoBe ist eine Abkürzung. 
Das lange Wort ist: 
Koordinierungs-, Kontakt- und Beratungsstelle. 
KoKoBe sind für Menschen mit Lern-Schwierigkeiten da.  
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Und es gibt die SPZ.  
SPZ ist eine Abkürzung. 
Der lange Name ist:  
Sozial-Psychiatrisches Zentrum.  
SPZ sind für Menschen 
mit einer seelischen Krankheit da. 

Eine KoKoBe und ein SPZ sind immer in der Nähe. 

Mehr im Internet unter: 	 www.leichte-infos.lvr.de
Infos zu Beratungs-Stellen und zum Beratungs-Kompass

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Der LVR unterstützt auch 
Werkstätten für Menschen mit Behinderungen. 
So kann jeder Mensch arbeiten gehen.  

Und der LVR hilft, 
wenn man woanders arbeiten möchte. 
Zum Beispiel bei einer Firma. 
Das Inklusions-Amt beim LVR kümmert sich, 
dass Menschen mit und ohne Behinderungen 
zusammen arbeiten können. 

Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum Thema Arbeit

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Für Kinder und Jugendliche sorgen
Der LVR hilft auch Kindern und Jugendlichen, 
die zuhause Probleme haben. 
Der LVR bietet dann Unterstützung an. 
Und der LVR kümmert sich um Kindergärten. 
Er hilft, dass die Kindergärten 
gut arbeiten können. 
Und, dass Kinder mit Behinderungen und  
Kinder ohne Behinderungen zusammen in  
den Kindergarten gehen können.

Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de 
Infos zum Thema Arbeit

Mehr im Internet unter: 	 www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum Thema Jugend

http://www.leichte-infos.lvr.de
http://www.leichte-infos.lvr.de
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Unterstützung für Schüler und  
Schülerinnen mit Behinderungen geben
Der LVR hat 38 Förder-Schulen. 
Diese Schulen sind für Kinder und Jugendliche,  
die viel Unterstützung brauchen.

Zum Beispiel für diese Sachen: 
•	 Die Körper-Bewegungen verbessern.
•	 Laufen lernen.
•	 Besser sprechen lernen.
•	 Sich in der Umgebung zurechtfinden.
•	 Gebärden-Sprache lernen. 

Das ist die Sprache von Menschen, 
die nicht hören können.

•	 Blinden-Schrift lernen.
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Kinder und Jugendliche, die Unterstützung brauchen, 
können an einer Förder-Schule vom LVR lernen. 
Oder sie besuchen eine allgemeine Schule.

Der LVR unterstützt auch, wenn Kinder mit und  
ohne Behinderungen zusammen in die Schule gehen. 
Das hat viele Vorteile. 
Alle Kinder können dabei voneinander lernen. 

Mehr im Internet unter: 	 www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum Thema Schulen

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Hilfe in  
Kranken-Häusern anbieten
Der LVR hat mehrere Kranken-Häuser 
für Menschen, die an der Seele krank sind. 
In schwerer Sprache heißt das: Psychiatrie. 
Dort hilft man Menschen, 
die zum Beispiel immer traurig sind.  

Es gibt 9 solcher Kranken-Häuser vom LVR. 
Sie sind an verschiedenen Orten im Rheinland.
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In den Kranken-Häusern bekommen 
Menschen mit seelischen Problemen die Hilfe,  
die sie brauchen.

Der LVR hat auch noch ein weiteres Kranken-Haus. 
Hier gibt es Hilfe für Menschen mit Problemen 
an den Gelenken und Knochen. 

Mehr im Internet unter: 	 www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum Thema Gesundheit

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Kultur-Angebote machen
Der LVR hat viele Museen. 
Er macht dort Ausstellungen. 
Und er sammelt Kunst und Informationen 
über die Geschichte im Rheinland. 

Viele der Museen vom LVR sind barriere-frei. 
Das heißt: 
Es gibt keine Hindernisse. 
Menschen mit Behinderungen können 
ins Museum gehen. 
Und brauchen dort wenig fremde Hilfe. 
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Zum Beispiel: 
•	 Es gibt Rampen für Rollstühle.
•	 Oder Filme in Gebärden-Sprache.
•	 Oder es gibt Sachen zum Anfassen für Menschen, 

die nicht sehen können.
•	 Oder es gibt Infos in Leichter Sprache. 

Für Menschen, die nicht so gut lesen können. 

Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de
Infos zu Kultur-Angeboten

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Woher kommt das Geld beim LVR?
Der LVR bekommt jedes Jahr Geld von allen
großen Städten und Land-Kreisen im Rheinland.
Und auch von der Regierung im Land Nordrhein-Westfalen 
(NRW). 

Viel Geld ist für die Unterstützung von Menschen 
mit Behinderungen und für kranke Menschen.
Der LVR verteilt das Geld für diese Unterstützung.
Welche Unterstützungen bezahlt werden, steht im Gesetz.
Immer mehr Menschen mit Behinderungen  
brauchen Unterstützung.
Es ist schwierig, dafür genug Geld zu haben. 

Der LVR gibt viel Geld aus für die Menschen im Rheinland. 
Derzeit über 4 Milliarden Euro im Jahr.
So sieht diese Zahl aus: 4 000 000 000.
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Wer macht mit beim LVR?
Die Landschafts-Versammlung
Beim LVR gibt es eine große Versammlung. 
Das ist die Landschafts-Versammlung Rheinland. 
Hier treffen sich über 100 Politiker und 
Politikerinnen mehrmals im Jahr. 
Sie machen dies als Ehrenamt. 
Ein Ehrenamt findet in der Freizeit statt.  
Neben der Arbeit. 
Die Politiker und Politikerinnen kommen aus  
den großen Städten und Land-Kreisen im Rheinland. 
Alle 5 Jahre werden sie neu gewählt.

Die Landschafts-Versammlung Rheinland nennt  
man auch Rheinischer Rat. 
Hier werden die wichtigsten Dinge für den LVR bestimmt.
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Die meisten Politiker und Politikerinnen in 
der Landschafts-Versammlung gehören Parteien an. 
Parteien sind Gruppen. 
Sie haben unterschiedliche Ideen über das Leben. 
 
In der Landschafts-Versammlung bilden Parteien  
mit mindestens 3 Mitgliedern eine Fraktion.
Das spricht man: Frak zi on.
In der Landschafts-Versammlung Rheinland sind  
im Moment 8 Fraktionen.

Sie heißen:
•	 CDU
•	 SPD
•	 Bündnis 90/DIE GRÜNEN
•	 FDP
•	 AfD
•	 Die Linke.

•	 FREIE WÄHLER/Volt
•	 “Die FRAKTION“
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Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de
Infos zur Landschafts-Versammlung

Die Chefin der Landschafts-Versammlung heißt
Anne Henk-Hollstein.

Außerdem gibt es 1 stellvertretenden Chef und  
2 stellvertretende Chefinnen  
der Landschaftsversammlung.
Sie heißen:
•	 Professor Jürgen Wilhelm
•	 Karin Schmitt-Promny
•	 Ursula Mahler.

Anne Henk-Hollstein
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Die Verwaltung
Die Chefin von der Verwaltung vom LVR ist Ulrike Lubek. 
Verwaltung ist ein anderes Wort für Amt. 
Frau Lubek ist die Landes-Direktorin vom LVR. 
Sie ist dafür verantwortlich, 
dass der LVR gut arbeitet. 

Die Hauptstelle vom LVR ist in Köln. 
Der LVR arbeitet auch an 
vielen anderen Stellen im Rheinland.

Es gibt zum Beispiel viele Schulen, 
Krankenhäuser und Museen vom LVR. 
Überall im Rheinland.

n Land-Kreise im Rheinland
n Große Städte im Rheinland 
n Städte-Region Aachen

 der Fluss Rhein

Ulrike Lubek
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Der LVR hat viele Arbeits-Bereiche. 
Ein Arbeitsbereich ist zum Beispiel dafür zuständig,  
dass Menschen mit Behinderungen Unterstützung  
im Alltag erhalten. 
Ein anderer Arbeits-Bereich für Kultur. 
Es gibt auch noch andere Arbeits-Bereiche. 

Jeder Arbeits-Bereich hat einen Chef 
oder eine Chefin.  
Das schwierige Wort für den Chef oder die Chefin 
ist Dezernent oder Dezernentin. 
Häufig auch Landesrat oder Landesrätin. 
Sie leiten die Arbeits-Bereiche. 
Ihnen helfen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen.

Mehr im Internet unter: 	� www.leichte-infos.lvr.de
Infos zur LVR-Verwaltung

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Viele Menschen arbeiten beim LVR
Der LVR ist auch Arbeit-Geber. 
Viele Frauen und Männer 
arbeiten beim LVR. 
An unterschiedlichen Orten.  
Beim LVR arbeiten etwa 20.000 Menschen.

Zum Beispiel: 
•	 Verwaltungs-Fachleute.
•	 Kranken-Pfleger und Kranken-Pflegerinnen. 
•	 Ärzte und Ärztinnen. 
•	 Sozial-Pädagogen und Sozial-Pädagoginnen.
•	 Und Menschen mit vielen anderen Berufen.

Mehr im Internet unter: 	 �www.leichte-infos.lvr.de
Infos zu den Mitarbeitenden beim LVR

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Welche Ziele verfolgt der LVR?
Die Angebote vom LVR sind für alle  
Menschen im Rheinland.
Für Menschen mit Behinderungen und 
für Menschen ohne Behinderungen. 

Wenn alle Menschen bei einem Angebot gut  
mitmachen können, nennt man das „Inklusion“. 
Inklusion bedeutet:  
Jeder Mensch ist selbstverständlich dabei. 
Kein Mensch wird ausgeschlossen.

Mehr im Internet unter: 	 �www.leichte-infos.lvr.de 
Infos zu den Mitarbeitenden beim LVR

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Egal, ob jemand eine Behinderung hat. 
Egal, ob es ein Mann oder eine Frau ist.  
Oder ob man wenig Geld hat. 
Oder an einen bestimmten Gott glaubt. 
Alle Menschen haben dieselben Rechte. 
Und alle Menschen werden respektiert.
Alle sollen in der Gemeinschaft 
mitmachen können. 

Der LVR findet das sehr wichtig.

Mehr im Internet unter: 	 www.leichte-infos.lvr.de
Infos zum LVR-Ziel Inklusion

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Der LVR möchte, dass Menschen mit Behinderungen
so viele Dinge wie möglich selbst tun können.
Sie sollen möglichst leben können,
wie Menschen ohne Behinderungen.
Und sie sollen über ihr Leben
selbst entscheiden können.
Dafür brauchen viele Menschen mit Behinderungen  
eine gute Unterstützung.
Die Unterstützung bezahlt oft der LVR. 

Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen vom LVR arbeiten 
mit vielen Stellen zusammen, um dies zu ermöglichen.Mehr im Internet unter: 	 �www.leichte-infos.lvr.de 

Infos zum LVR-Ziel Inklusion

http://www.leichte-infos.lvr.de
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Im Internet finden  
Sie noch mehr Infos.
Infos zu den Themen aus diesem Heft hier:
www.leichte-infos.lvr.de

Infos zu Beratungs-Angeboten hier:
www.beratungskompass.lvr.de

Viele weitere Infos zum LVR hier:
www.leichtesprache.lvr.de

www.wege-zum.lvr.de

http://www.leichte-infos.lvr.de
https://beratungskompass.lvr.de/de/leichte_sprache/gefuehrte_suche_1/schritt_fuer_schritt_hilfe.html#lotse-id-item_start
http://www.leichtesprache.lvr.de
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Das ist die Telefon-Nummer  
von der LVR-Zentrale in Köln: 
0221 809-0. 

www.leichtesprache.lvr.de 
Unter dem Wort Service stehen Begriffe.
Dort finden Sie zum Beispiel:
•	 Was es vom LVR noch in Leichter Sprache gibt.
•	 Wie man eine E-Mail an den LVR schreiben kann.
•	 Wie man beim LVR anrufen kann.

http://www.leichtesprache.lvr.de
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